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ATA ICB OUTUBRO/2023

Ata de reunião ordinária do Conselho Diretor (CD) do Instituto de Ciências Biológicas (ICB),
Universidade Federal de Goiás, realizada no dia vinte e sete do mês de outubro do ano de dois mil e vinte
e três, teve início às 09h00min, por videoconferência - Google Meet (https://meet.google.com/inp-pkjn-
bem). Devidamente constatado o quórum e assinada a lista de presença (documento nº: 4138452, processo
SEi/UFG nº: 23070.060894/2023-63, o presidente, Prof. Dr. Gustavo Rodrigues Pedrino deu início à
reunião para tratar dos seguintes pontos de pauta: 1. Informes sobre as podas das árvores próximas aos
prédios do ICB/UFG; 2. Apreciação da Ata de Setembro; 3. Processos e Projetos; 4. Apreciação dos
Planos de Ensino; 5. Informes; 6. Outros assuntos. O presidente apresentou a pauta aos conselheiros, a
qual foi aprovada por unanimidade. Em seguida, deu prosseguimento à apreciação do primeiro ponto de
pauta. 1. Informes sobre as podas das árvores próximas aos prédios do ICB/UFG: O Prof. Gustavo
Rodrigues Pedrino passou a palavra ao Diretor da Secretaria de Infraestrutura - SEINFRA, Hiatha
Anderson Ferreira, que repassou a palavra ao Eng.º Agr.º Renato Jaqueto Goes, Diretor de Meio
Ambiente, que realizou a leitura do seguinte documento: “Relatório de serviços de extirpação de árvores
entre o ICB I e ICB II” e antecipou alguns esclarecimentos técnicos. Em seguida, os conselheiros
apresentaram às autoridades representantes da SEINFRA um conjunto de questionamentos e queixas
contemplando anseios e insatisfações que lhes foram encaminhadas pela comunidade universitária do
Instituto de Ciências Biológicas, formada por docentes, discentes e TAEs. Foi destacado que, apesar das
justificativas de caráter técnico, na prática as ações de poda impactaram o ICB em diferentes aspectos, em
especial no que tange às peculiaridades do Biotério Setorial do DCIF-DFar - mas também de outros
ambientes de ensino, pesquisa e administrativos, na questão do efeito climático resultante da poda drástica
que foi realizada e sugerido que a SEINFRA deveria aprimorar a comunicação prévia com as direções
quando houver a necessidade de realizar intervenções de infraestrutura e de meio ambiente nos espaços
físicos da UFG, que mediante essa comunicação toda a equipe do ICB poderia ter inclusive colaborado
com a SEINFRA, se reorganizando para mitigar os efeitos dessas intervenções, o que não significa de
modo algum impedir o trabalho da SEINFRA, tampouco agir com ingerência quanto às suas
competências. Os conselheiros também apresentaram questionamentos acerca do replantio, o que o Hiatha
afirmou ser possível, pois a SEINFRA dispõe de 3 mil mudas. A Prof.ª Ina de Souza Nogueira pontuou
que não basta o replantio, pois o solo apresenta contaminação por fungos e precisa ser previamente tratado
para que o resultado do replantio seja eficaz. O Hiatha manifestou pedido de desculpas pelas falhas na
comunicação e informou que ainda há ações a serem tomadas antes do final do ano, mas que estas serão
devidamente comunicadas. A representante discente do Centro Acadêmico de Ciências Biológicas
Barbieri, fez a leitura da “Nota de repúdio, realizada no dia 26/10/2023”, assinada pelos representantes da
graduação e pós-graduação do ICB. Em seguida, disse que os alunos observaram marcações em forma de
X e círculo nas árvores entre o ICB-I e II, mas também em outras áreas e que eles estão em contato com
profissionais da Engenharia Florestal para obter uma segunda avaliação, diante da possibilidade de se
realizar outras ações como podas parciais ou manejo de árvores que apresentam algum comprometimento.
O Hiatha esclareceu que as árvores que seriam extirpadas não passaram por marcação e que aquelas
marcadas seriam destinadas a rebaixamento de copa ou poda preventiva. O Prof. Gustavo cobrou a retirada
de entulhos e o Hiatha apresentou o esclarecimento de que a empresa ainda não saiu do Câmpus e que esta
será cobrada. Após outros questionamentos, críticas e sugestões, o Prof. Gustavo informou que o relatório
(o qual foi questionado devido a ausência de informações técnicas) já havia sido compartilhado com os
docentes e que seria encaminhado pela secretaria de graduação para possibilitar aos alunos amplo
conhecimento. Reiterou a cobrança ao Hiatha no sentido de ter uma maior atenção em relação à
comunicação prévia das ações e propôs à Prof.ª Ina que o ICB pode criar um grupo de trabalho para tentar
colaborar com a SEINFRA no sentido de revitalizar os locais onde ocorreram as podas. 2. Ata do
Conselho Diretor (CD) do mês de setembro de 2023: A ata foi apreciada e aprovada (condicionada as
sugestões de correção apresentadas pelo Prof. Gustavo Rodrigues Pedrino) por 14 votos favoráveis e 1
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abstenção; 3. Processos e Projetos (aprovados em bloco): PROCESSOS - a) Progressões e
promoções: (23070.045272/2023-13) Profª Drª Dalva Graciano Ribeiro, nível IV da Classe D para Classe
E (Titular); (23070.007555/2021-97) Profª Dr ª Ellen Cristina Rivas Leonel, Avaliação de docente em
estágio probatório; b) (23070.051009/2022-74) ad referendum : Plano de trabalho da Monitoria do
DEC/ICB/2023-2, sob coordenação do Prof. Leandro Jorge Coelho, intitulado "Monitoria nos
componentes curriculares do Departamento de Educação em Ciências"; c) (23070.015733/2023-15) ad
referendum: Homologação do resultado da banca avaliadora do Extraordinário Domínio de Conteúdo da
discente Ana Flávia da Rocha Lopes, do curso de Ciências Biológicas Licenciatura - noturno. Disciplina:
Biologia Celular, sendo a discente considerada aprovada pela banca; d) (23070.021074/2023-56) ad
referendum: Homologação do resultado da banca avaliadora do Extraordinário Domínio de Conteúdo do
discente Marcos Paulo Santos Coelho, do curso de Biomedicina Bacharelado - Disciplina: Biofísica, sendo
o discente considerado não aprovado pela banca; e) (23070.056232/2023-99) AAGRP (Atlética
Biomedicina) - Aprovação do pedido de reconhecimento da entidade estudantil Associação Atlética
Acadêmica Gustavo Rodrigues Pedrino do curso de Biomedicina; f) (23070.054492/2023-20) ad
referendum: parecer favorável à proposta para a formalização de convênio entre a Secretária de Estado da
Saúde (SES-GO) e a Universidade Federal de Goiás, através do Centro de Genética Humana do Instituto
de Ciências Biológicas, para a realização do sequenciamento dos genes BRCA1 e BRCA2 para pacientes
com câncer de mama atendidas pela rede estadual de saúde; g) (23070.061834/2023-68) ad referendum :
Plano de Prestação de Serviços Voluntários de STEVEN ALEJANDRO VALENCIA ZULETA para atuar
como Professor Voluntário da disciplina de graduação "Zoologia de Campo", oferecida pelo Departamento
de Ecologia do Instituto de Ciências Biológicas da Universidade Federal de Goiás; h)
(23070.061884/2023-45) ad referendum: Plano de Prestação de Serviços Voluntários de CAROLINA
BLEFARI BATISTA para atuar como Professora Voluntária da disciplina de graduação "Zoologia de
Campo", oferecida pelo Departamento de Ecologia do Instituto de Ciências Biológicas da Universidade
Federal de Goiás; i) (23070.059346/2023-91) Prof. Dr. Leonardo Biral dos Santos: Plano de trabalho para
fins de estágio probatório. Os processos anteriormente listados foram aprovados, em bloco, por
unanimidade; Individualmente: a) (23070.049892/2022-32) - Anuência quanto a reformulação do Projeto
Pedagógico de Curso para a oferta das disciplinas Bioquímica ou Bioquímica A e Engenharia Bioquímica
do Instituto de Química. O Prof. Rones falou que o departamento de Bioquímica e Biologia Molecular
(DBBM) já se manifestou favoravelmente. O Prof. Armando Garcia Rodriguez, chefe do Departamento de
Bioquímica e Biologia Molecular (DBBM) informou que já tratou com a Prof.ª Suzana do NDE do curso e
já está tudo esclarecido. A proposta foi aprovada por unanimidade; b) (23070.055842/2023-75) Turno
Contínuo dos servidores Técnico-Administrativos (TAES) do Centro de Aulas Práticas (C.A.P.) - O Prof.
André Henrique Freiria de Oliveira realizou a leitura do relato acerca da proposta de jornada especial de
trabalho dos técnicos do CAP:  Bárbara Cristina Campos Ribeiro, Daniela Custódio da Silva, Dayane de
Lima Oliveira, Dienny Rodrigues de Souza, Jéssika Vieira dos Reis, Mônica Sousa Campos, Pedro Batista
da Silva, Surya Macário Rodrigues, Vinícius Galvão Wakui, no qual manifestou o seu parecer favorável.
O Prof. Rones salientou que a decisão de instalação do turno contínuo não é uma decisão ad aeternum, que
quando se aprova turnos contínuos esse plano é acompanhado pela PROPESSOAS. O Prof. André frisou
que, aprovada inicialmente no CD, essa jornada é acompanhada por um comitê responsável pelos turnos
contínuos dentro da Universidade. O Prof. Rones ressaltou que a proposta ainda tem que ser submetida
à aprovação do CONSUNI. O Técnico de Laboratório Pedro Batista da Silva falou da visão
contemporânea das relações de trabalho, a qual não tem mais o tradicional enfoque apenas na quantidade
de horas trabalhadas, mas na produtividade, e que os turnos contínuos podem deixar os servidores mais
motivados. Falou também que foi realizada uma comunicação prévia com os chefes dos departamentos
para realizar esclarecimentos e tranquilizá-los de que os estes não serão prejudicados. A proposta foi
aprovada por unanimidade. c) (23070.031096/2023-24) - Indicação dos Professores Manoel Francisco
Biancardi (DHisto) e Diego Basile Colugnati (DCIF) como suplentes para a Câmara de Pós-Graduação do
CEPEC. A proposta foi aprovada por unanimidade; d) Concessão do Título de Servidora Emérita para a
Técnica em Assuntos Educacionais aposentada Tizuko Iwamoto Valadares. A proposta foi aprovada por
aclamação; PROJETOS: a) de pesquisa:

TÍTULO COORDENADOR
(A) DURAÇÃO
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ad referendum: Rede Nacional de Recursos Genéticos de
interesse para a Agropecuária e a Alimentação

MARIANA PIRES DE
CAMPOS TELLES

20/10/2023
a
31/08/2025

Efeitos de impactos ambientais em larga escala e seus efeitos
sobre os múltiplos componentes da biodiversidade

MARIO ALMEIDA
NETO

29/09/2023
a
31/12/2029

Rede ComBaru
THANNYA
NASCIMENTO
SOARES

01/10/2023
a
31/12/2026

RECURSOS GENÔMICOS DA GUARIROBA (Syagrus
oleracea Becc.): FERRAMENTAS PARA SEU USO E
CONSERVAÇÃO

THANNYA
NASCIMENTO
SOARES

15/05/2023
a
15/05/2028

prorrogação: Lacunas Linneanas no conhecimento sobre as aves
de Goiás

GUILHERME
HENRIQUE SILVA
DE FREITAS

12/10/2020
a a
12/10/2035

e, b) de extensão:

TÍTULO COORDENADOR
(A) DURAÇÃO

Experimentação na área de Ciências Básicas - Estímulo ao
pensamento crítico, raciocínio científico e desenvolvimento
sustentável

RAPHAELA DE
CASTRO GEORG

01/10/2023
a
31/12/2025

XVI SEMINÁRIO DE INTEGRAÇÃO DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO EM CIÊNCIAS E
MATEMÁTICA – PPGECM UFG

ADDA DANIELA
LIMA
FIGUEIREDO

ECHALAR

23/10/2023
a
30/04/2024

Os projetos de pesquisa e extensão anteriormente listados foram aprovados, em bloco, por unanimidade; 4.
Apreciação dos Planos de Ensino: O Prof. Rones de Deus Paranhos apresentou dados referentes ao ensino:
24 cursos (2023/2 - 20 cursos), 144 disciplinas, 297 turmas e 5.508 matrículas (794 estudantes do ICB).
Disse que foram encaminhados 150 planos para a Vice-diretoria, mas 40 planos (de diferentes
departamentos) não foram recebidos. Falou sobre alguns equívocos na fórmula das médias finais das
disciplinas e de um upload de uma disciplina que não está sendo ofertada neste semestre (o que não foi
computado entre os 150) e que estes exigirão ajustes, os quais serão comunicados aos professores
responsáveis; 5. Informes: a) (23070.045563/2023-01) - envío do Ofício para a PROPESSOAS sobre o
modelo de alocação de vagas; b) Parabenização aos aniversariantes de outubro/2023; c) Relato da reunião
sobre os geradores. O Prof. Gustavo agradeceu publicamente os mais de 15 (quinze) docentes que
participaram da reunião, na qual ficou definido que já há um grupo de trabalho acompanhando de forma
remota o nível de combustível dos geradores e que a própria SEINFRA providenciará de ofício o
reabastecimento; d) Relato da reunião sobre o concurso para Professor Efetivo da área: Genética humana e
Biologia Molecular da Faculdade de Medicina. O Prof. Gustavo pediu que constasse em ata que a direção
do ICB realizou uma reunião na Faculdade de Medicina (FM) com as chefias dos departamentos de
Bioquímica e Biologia Molecular (DBBM/ICB), Prof. Armando Garcia Rodriguez e de Genética
(DGen/ICB), Prof.ª Lucilene Arilho Ribeiro Bicudo e com o Prof. Waldemar, Diretor da FM, acerca do
concurso para Prof. Efetivo que se econtra aberto para a área de Genética Humana e Biologia Molecular
(20h) naquela faculdade. Explicou que o Prof. Waldemar garantiu que a demanda deles não é adentrar às
disciplinas básicas dessas respectivas áreas que já são ofertadas pelo ICB, porém que ele explicou que a
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FM conta com um Centro de Genética onde há a necessidade de um profissional para desempenhar
funções nessas áreas. O Prof. Rones pediu que constasse em ata que: “Nós fizemos a defesa de uma
concepção de Universidade que prima pelo trânsito dos estudantes entre as faculdades e os institutos de
área básica e que o atual Diretor da Faculdade de Medicina garantiu, então quer dizer que é uma garantia
que ela pode estar datada”. Falou que, como tem dito reiteradamente nas reuniões, a retirada de uma
disciplina de Instituto de área básica não depende da anuência do Conselho Diretor desse instituto, que 
tem a informação de que essa vaga foi conseguida em diálogo com a gestão superior, e que não é possível
fazer muita coisa sem o suporte da gestão superior que marque em qualquer documento que for necessário
que essa concepção precisa ser prezada. Falou que um movimento que a direção fez foi o de procurar o
Pró-Reitor de Graduação e que este respondeu que não poderia cometer ingerência nas unidades
acadêmicas por elas serem autônomas. Disse que gostaria que se registrasse que essa é uma preocupação
sua enquanto Vice-Diretor desta UA, que atravessa as suas funções regimentais e que tem reiterado essas
preocupações em diferentes fóruns e espaços que tem para tratar desta questão. O Coordenador de
Pesquisa, Prof. Carlos Henrique Xavier Custódio questionou o porquê de não ter sido aberta a vaga no
regime de dedicação exclusiva, de modo que o profissional pudesse dividir a execução de suas atribuições
entre os Centros de Genética da FM e do ICB, que não apenas o ICB foi ignorado como UA, mas a própria
atividade da pesquisa, criticou a falta de uma construção democrática dessa questão e sugeriu uma moção
no Conselho Universitário. O Prof. Gustavo relatou que na reunião o Prof. Waldemar justificou que o
pedido foi de um profissional para cumprir 40h, mas que a gestão concedeu apenas 20h e que no estágio
atual em que o Centro de Genética da FM se encontra, diferente do Centro de Genética do ICB que já está
em estágio mais avançado, eles precisam de um profissional para se dedicar exclusivamente a produção de
amostras e que num momento posterior as duas UA poderiam estabelecer cooperação de pesquisa. Falou
que o mais importante é garantir a manutenção das nossas aulas da Bioquímica e da Genética enquanto
existir instituto de ciências básicas. O Prof. André Henrique Freiria relembrou da postura da gestão
anterior de fortalecimento das unidades, mas que já faz algum tempo que as unidades tem buscado criar
suas próprias alternativas para solucionar divergências com professores de outras unidades, que a respeito
de não haver regulamentação que proiba a retirada de disciplinas de um PPC sem a anuência dos institutos
de áreas básicas, que isso é feito por todas as unidades à medida que seus cursos vão se reconfigurando e
citou exemplos de disciplinas que foram retiradas pelo ICB no passado sem anuência dos institutos que as
ofertavam, que devemos ter tranquilidade pois há possibilidades, que é possível alcançar esses cursos que
estão retirando uma disciplina através da oferta de outras disciplinas que reflitam mais o perfil do curso
naquele dado momento. A Prof.ª Rosália Santos Amorim Jesuíno levantou o questionamento se isso não
está relacionado ao novo modelo de alocação de vagas, que fica complicado entender como depois daquele
movimento de unificação, de oferta de núcleos livres para aumentar a diversificação na formação dos
discentes, que depois de se trabalhar bastante para estabelecer uma situação não se cria as condições para
que ela seja mantida, mas que é preciso fazer um movimento no sentido de não deixar perder toda essa
construção. d) SisPQUI: O Coordenador Administrativo Rodrigo Marques Antoneli apresentou aspectos
do novo sistema que será implantado para atualização de informações de químicos controlados pela
Polícia Federal no Portal UFGNET, que a princípio será necessário fazer o levantamento dos produtos que
fazemos uso em nossos laboratórios e os responsáveis, para transmitir à Diretoria de Logística (DLOG).
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião e eu, Rodrigo Marques Antoneli, lavrei esta
ata de reunião, que segue assinada pelo presidente e pelo(a)s conselheiro(a)s.

Documento assinado eletronicamente por Edson Jose Benetti, Professor do Magistério Superior , em
24/11/2023, às 09:16, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Rodrigo Marques Antoneli, Coordenador Administrativo,
em 24/11/2023, às 09:16, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .
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Documento assinado eletronicamente por Armando Garcia Rodriguez, Professor do Magistério
Superior, em 24/11/2023, às 09:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Jascieli Carla Bortolini, Professora do Magistério
Superior, em 24/11/2023, às 09:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Rodrigo Damasco Daud, Professor do Magistério
Superior, em 24/11/2023, às 09:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Marcos Vinicius Ferreira Vilela , Professor do Magistério
Superior, em 24/11/2023, às 09:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Samerson Aurelio Ramos De Santana , Assistente em
Administração, em 24/11/2023, às 09:21, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º
do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Thannya Nascimento Soares, Professora do Magistério
Superior, em 24/11/2023, às 09:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020 .

Documento assinado eletronicamente por Gustavo Rodrigues Pedrino, Diretor, em 24/11/2023, às
09:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Rones De Deus Paranhos , Vice-Diretor, em 24/11/2023, às
09:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Renato Cesar Rodrigues, Secretário, em 24/11/2023, às
09:44, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufg.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 4138463 e o código CRC 2D1D2E5E.

Referência: Processo nº 23070.060894/2023-63 SEI nº 4138463
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